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La UAEM en la prensa: 

 
Rinde rectora hoy su primer informe 
La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, 
rendirá este 30 de abril su Primer Informe de Actividades ante la comunidad universitaria, con el objetivo de 
presentar los avances logrados durante el primer año de su administración, así como los retos que aún 
persisten. En entrevista, León Hernández adelantó que uno de los principales logros corresponde al 
fortalecimiento de la planeación institucional, con énfasis en la participación colectiva. Destacó la creación del 
Plan Institucional de Desarrollo (PIDE) 2024–2030 como una hoja de ruta que ha permitido orientar las 
acciones en materia de docencia, investigación y extensión, así como reconocer el talento y las expresiones 
de las juventudes, en particular en el arte y el deporte. Entre los desafíos que identificó, señaló la necesidad 
de continuar el trabajo conjunto a favor de las juventudes, para garantizar que cuenten con condiciones que 
les permitan desarrollar sus proyectos de vida. Agregó que aún persisten prácticas institucionales que deben 
superarse, como las barreras de género y los roles impuestos, por lo que insistió en que la tarea educativa 
debe acompañarse de un cambio cultural profundo. 
Diario de Morelos, p.4, (Alfa Peñaloza). 
 
Participa UAEM en el Primer Simulacro Nacional 2025 
La UAEM participó en el Primer Simulacro Nacional 2025, con el objetivo de fortalecer la cultura de la 
Protección Civil y mejorar la capacidad de respuesta ante emergencias y desastres. La rectora de la UAEM, 
Viridiana Aydeé León Hernández, informó que 50 unidades académicas activaron protocolos en 193 edificios 
universitarios, lo que permitió movilizar a cerca de 40 mil estudiantes en toda la institución. En el Campus 
Norte en Chamilpa, en la zona de Rectoría, evacuaron a 243 trabajadores universitarios en un tiempo 
aproximado de dos minutos con veinte segundos. Este resultado cumplió con los tiempos establecidos y 
confirmó la eficacia de los protocolos. 
Diario de Morelos, p5, (Marcela García). 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/270407-participa-uaem-en-el-primer-simulacro-
nacional-2025.html 
 
Realiza la FES Temixco de la UAEM la Fiesta de la Tierra y el Agua 
La Facultad de Estudios Sociales (FES) Temixco de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
realizó en sus instalaciones la Fiesta de la Tierra y el Agua, como un homenaje al fundador de la sede 
universitaria, Alejandro Chao Barona, a 11 años de su asesinato en Cuernavaca. En el patio principal de esta 
unidad académica, encabezada por la encargada de despacho de la FES Temixco, Marivet Cruz Rodríguez, 
personal directivo, académico, estudiantil e integrantes del Consejo de Salud Comunitaria, realizaron la danza 
de los cuatro vientos con la que ofrecieron a la tierra y el agua una ofrenda para recibir el ciclo de la siembra. 
Marivet Cruz, informó que la FES Temixco realiza todos los años las Fiestas de la Identidad, que inician con la 
Fiesta del Viento, la Fiesta del Sol, la Fiesta de la Tierra, la Fiesta del Agua y la Fiesta del Maíz, antes de que 
concluya el año. “Esta fiesta está dedicada a los elementos de la tierra y el agua que necesitamos para una 
buena siembra, y al final celebramos al maíz en el municipio de Totolapan, donde se hace el mejor maíz 
pozolero. En esta ocasión, la fiesta es una ofrenda en conmemoración de Alejandro Chao Barona, que el 
próximo 5 de mayo cumple 11 años de fallecido”, explicó Cruz Rodríguez. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://lacronicademorelos.com/realiza-la-fes-temixco-de-la-uaem-la-fiesta-de-la-tierra-y-el-agua/ 
 

Estatal:  
 
Impulsan congreso internacional en el marco del 50 aniversario de la Normal de Cuautla 
Con el objetivo de fortalecer la formación docente en Morelos, el 28 de abril, la titular de la Secretaría de 
Educación del estado, Karla Aline Herrera Alonso, y el director general del Instituto de la Educación Básica del 
Estado de Morelos (IEBEM), Leandro Vique Salazar, inauguraron el IV Congreso Internacional de Educación, 
en el marco del 50 aniversario de la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC). La ceremonia se 
llevó a cabo en el auditorio de la Normal de Cuautla, donde autoridades educativas estatales, estudiantes 
normalistas y docentes se dieron cita para participar en este evento académico que se desarrolla los días 28 y 
29 de abril. Al respecto, Karla Aline Herrera Alonso, refirió que la institución cuenta con una larga trayectoria 
de 50 años, con mujeres y hombres comprometidos, y estudiantes con mucho talento. “Con este gran 
proyecto que reúne a Cuba, Guatemala, Colombia, Chile, Venezuela y México, se tiene la oportunidad de 
intercambiar y complementar las buenas prácticas que hay en otros países para sumar esfuerzos, y con ello 
brindar una educación de excelencia”, resaltó la funcionaria estatal. 
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La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://lacronicademorelos.com/impulsan-secretaria-de-educacion-e-iebem-congreso-internacional-en-el-
marco-del-50-aniversario-de-la-normal-de-cuautla/ 
 

Nacional: 
 
Instan a reconsiderar paros en CU ante final del semestre 
Debido a que falta menos de un mes para que concluya el semestre en diversas facultades de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), el director de Ingeniería, José Antonio Hernández Espriú, pidió a los 
alumnos que mantienen el paro, reconsiderar esa suspensión de actividades. Lo anterior, porque sólo esta 
semana 113 exámenes de titulación fueron pospuestos, además de que más de 70 alumnos en movilidad 
estudiantil no pueden continuar con sus procesos para cursar un periodo en el extranjero y 27 estudiantes que 
tienen preasignada una beca para estudiar una maestría o doctorado no pueden dar continuidad a su trámite. 
Durante la mesa de trabajo que se llevó a cabo ayer, alumnos y autoridades universitarias acordaron que la 
oficina de la Abogacía General recibirá sus propuestas para modificar diversos artículos del estatuto general 
de la UNAM. Sin embargo, antes de entregar sus iniciativas, se acordó que los consejeros universitarios 
alumnos y consejos técnicos establecerán sesiones de trabajo, teniendo una primera reunión el próximo 9 de 
mayo, con el objetivo de recibir las inquietudes internas e iniciativas de los estudiantes para elaborar las 
propuestas que serán entregadas a la Comisión de Legislación Universitaria. 
La Jornada, p.11, (Lilian Hernández Osorio),  
https://www.jornada.com.mx/2025/04/30/politica/011n1pol 
 
Mujeres son fundamentales en el desarrollo de fármacos: Lena Ruiz 
Las mujeres han jugado un papel clave en la creación de remedios y el cuidado de la salud desde tiempos 
ancestrales, pero históricamente se ha minimizado su importancia en el desarrollo de medicamentos, sostuvo 
Lena Ruiz Azuara, Premio Nacional en Ciencias y Artes 2021. Durante la conferencia Retos en el desarrollo 
de medicamentos, que organizó el Museo de la Mujer, mencionó el caso de Letitia Mumford Geer, inventora 
estadunidense que en 1896, diseñó la jeringa hipodérmica de una sola mano. Se trata de una herramienta que 
cambió la forma de suministrar tratamientos médicos, pero no tuvo el suficiente reconocimiento, se conoce 
muy poco sobre ella, señaló. Otro caso es Rosalind Elsie Franklin, cuyo trabajo en la difracción de rayos X 
permitió descubrir la estructura de doble hélice del ADN. Falleció en 1958 sin obtener el Nobel, y su trabajo no 
fue mencionado cuando Watson, Crick y Wilkins recibieron el galardón en 1962. Es muy difícil desarrollar un 
medicamento, pero es aún más complicado cuando el equipo está conformado y liderado por mujeres. La 
credibilidad que tenemos sigue siendo igual que cuando Mumford Geer intentó patentar la aguja hipodérmica 
de una sola mano. Hay reticencia cuando viene de mujeres. En su participación, Graciela Aguilera Suárez, 
directora de Investigación en Farmacéuticos Rayere, coincidió con Ruiz Azuara en que los retos para las 
mujeres en la industria farmacéutica tienen que ver con prejuicios de género. 
La Jornada, p.6, (Eirinet Gómez),  
https://www.jornada.com.mx/2025/04/30/ciencias/a06n1cie 
 
Un futuro mejor es posible al unir el arte con la ciencia: Gloria Benedikt 
Seguir el sueño verde o ecologista planteado en el Acuerdo de París o continuar haciendo negocios como 
siempre –camino que parece mantenerse– es el sendero que se bifurca ante la mirada de la coreógrafa e 
investigadora austriaca Gloria Benedikt, quien se dirige en un discurso al futuro ante los estudiantes de 2050 
en la Universidad Nacional Autónoma de México. La conferencia especulativa performática El camino no 
tomado, que impartirá el próximo 18 de mayo, es un acto de esperanza en el que se dirige a los niños que 
están naciendo hoy y que se graduarán dentro de 25 años, adelantó sobre su participación en El Aleph, 
Festival de Arte y Ciencia, el cual se realizará del 9 al 18 de mayo y tendrá por eje temático el de Redes. Con 
la presencia de Benedikt se dieron a conocer algunos detalles de la novena edición del festival que se inicia el 
9 de mayo con la vocación de conjugar el arte y la ciencia. En la conferencia de prensa participaron Rosa 
Beltrán, coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM; Juan Ayala, coordinador general del Festival El Aleph, 
y el periodista José Gordon. 
La Jornada, p.3, (Alondra Flores Soto),  
https://www.jornada.com.mx/2025/04/30/cultura/a03n1cul 
 

Internacional: 
 
IE University y OpenAI acuerdan trabajar juntas para impulsar la IA en la educación superior 
Diego del Alcázar, CEO de IE University, en su visita a México como parte de una gira de vinculación con 
estudiantes, empresarios y egresados, anunció un acuerdo con OpenAI que impulsará el uso de la inteligencia 
artificial en la educación superior. En entrevista, el también fundador de esta institución española, pionera en 
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la adopción de nuevas tecnologías en la educación, destacó el papel de Latinoamérica en la consolidación 
internacional de esa universidad, y subrayó los esfuerzos de la institución por integrar tecnología avanzada, 
sin dejar de lado las humanidades. “Nuestra institución es muy internacional; actualmente tenemos 
estudiantes de 140 nacionalidades y ninguna representa más del 10 por ciento. Latinoamérica ha sido 
históricamente fundamental en la construcción de esa diversidad”, señaló Del Alcázar en la entrevista. Uno de 
los temas centrales de su visita es el anuncio del acuerdo de colaboración entre su institución, con sede en 
Madrid, y OpenAI, para integrar la inteligencia artificial activamente. OpenAI es una empresa estadounidense 
de investigación de inteligencia artificial fundada en 2015 por varias figuras y magnates de la tecnología. 
Milenio, (Víctor Martínez),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ie-university-openai-buscan-impulsar-ia-educacion-superior 
 
 
 
 
 


